

ISSN 0042-4668

Министерство здравоохранения
Российской Федерации

Московский научно-практический
центр оториноларингологии
Департамента здравоохранения
Москвы

**ВЕСТНИК
ОТОРИНОЛАРИНГОЛОГИИ**
VESTNIK OTORINOLARINGOLOGII

4'2009

ВСЕРОССИЙСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ

k8u2kHcW4q31

Овчинников Ю.М., Гамов В.П.

Клиника болезней уха, горла и носа ММА им. И.М. Сеченова:
от С.Ф. фон Штейна до сегодняшних дней

ОРИГИНАЛЬНЫЕ СТАТЬИ

Лопатин А.С., Капитанов Д.Н.

Эндоскопическая ринохирургия: от простых вмешательств в полости носа до верхушки орбиты и основания черепа

Добротин В.Е., Шехтер А.И., Бодрова И.В.

Мультиспиральная компьютерная томография в определении объема хирургического вмешательства у больных хроническим гнойным средним отитом

Кочетков П.А., Лопатин А.С., Сергиенко Н.Ю.

Эндоназальная эндоскопическая декомпрессия орбиты трансэтмоидальным доступом

Карпова О.Ю.

Рефлекторный кашель: этиология, клиника, диагностика и лечение

Лопатин А.С., Шемпелев О.А.

Влияние различных методов хирургического воздействия на микроциркуляцию слизистой оболочки нижней носовой раковины по данным лазерной допплеровской флюометрии

Свищушкин В.М., Овчинников Ю.М., Никифорова Г.Н., Банхава З.Б., Руденко М.В., Деточка Я.В.

Опыт применения хирургических лазеров в лечении больных с заболеваниями верхних дыхательных путей и уха

Славский А.Н.

Роль хронического тонзилита в формировании патологии репродуктивной системы у женщин детородного возраста

Еремеева К.В., Кулакова Л.А., Лопатин А.С.

Особенности санирующих реопераций на среднем ухе

Кулакова Л.А., Славский А.Н., Трякина Е.Г.

Клиника, диагностика и лечение поражений лицевого нерва в практике оториноларинголога

Морозова С.В., Аксенова О.В.

Гирудотерапия в лечении периферических кохлеовестибулярных нарушений сосудистого генеза

Меркулов О.А.

Качество жизни больных с патологией ЛОР-органов

В ПОМОШЬ ПРАКТИЧЕСКОМУ ВРАЧУ

Мациев Э.И., Сигалева Е.Э.

Современные тенденции в лечении ушного шума

Добрецов К.Г., Афонькин В.Ю., Сипкин А.В., Коленчукова О.А.

Целесообразность использования местной антибактериальной терапии в послеоперационном периоде при ринохирургических вмешательствах

Е.В. Осиенко

Противовоспалительная терапия в лечении больных хроническим ларингитом

ОБЗОРЫ

Солдатский Ю.Л., Онуфриева Е.К., Стригина Ю.В., Погосова И.Е.

Рецидивирующий респираторный папилломатоз: современное состояние проблемы

Сэндерски А., Карпеш А., Карпеш Л., Скаржиньски Х.

Эндогенные потенциалы мозга — объективный инструмент для оценки процесса понимания речи. I. Потенциал семантический (смысловый) N400

4 Ovchinnikov Yu.M., Gamov V.P.

The Clinic of Ear, Nose and Throat at I.M. Sechenov Moscow Medical Academy: from S.F. von Stein until our days

ORIGINAL ARTICLES

12 Lopatin A.S., Kapitanov D.N.

Endoscopic rhinosurgery: from simple intranasal surgery to interventions on orbital apex and base of the skull

18 Dobrotin V.E., Shekhter A.I., Bodrova I.V.

Multispiral computed tomography for the assessment of the extent of surgical intervention in patients with chronic suppurative otitis media

23 Kochetov P.A., Lopatin A.S., Sergienko N.Yu.

Endonasal endoscopic orbital decompression through a transethmoidal approach

27 Karpova O.Yu.

Reflex cough: etiology, clinical features, diagnosis, and treatment

31 Lopatin A.S., Shempelev O.A.

The influence of different methods of surgical intervention on mucosal microcirculation in the inferior turbinate bone evaluated by laser Doppler flowmetry

36 Svistushkin V.M., Ovchinnikov Yu.M., Nikiforova G.N., Bankhaeva Z.B., Rudenko M.V., Detochka Ya.V.

Experience with the use of surgical lasers for the treatment of patients with upper respiratory tract and ear diseases

40 Slavsky A.N.

The role of chronic tonsillitis in the development of reproductive pathology in women of child-bearing age

45 Eremeeva K.V., Kulakova L.A., Lopatin A.S.

Peculiarities of sanitizing middle ear reoperations

48 Kulakova L.A., Slavsky A.N., Tryakina E.G.

Clinical features, diagnosis, and treatment of facial nerve lesions in the practical work of otorhinolaryngologist

51 Morozova S.V., Aksanova O.V.

Hirudotherapy in the treatment of peripheral cochleovestibular disorders of vascular origin

54 Merkulov O.A.

The quality of life in patients with ENT pathology

GUIDELINES FOR GENERAL PRACTITIONERS

57 Matsnev E.I., Sigaleva E.E.

Current trends in the treatment of tinnitus

60 Dobreцов K.G., Afon'kin V.Yu., Sipkin A.V., Kolenchukova O.A.

Rationale for the use of local antibacterial therapy in the postoperative period following rhinosurgical interventions

63 Osipenko E.V.

Anti-inflammatory therapy in the treatment of patients with chronic laryngitis

REVIEWS

66 Soldatsky Yu.L., Onufrieva E.K., Strygina Yu.V., Pogosova I.E.

Recurrent respiratory papillomatosis: Update review

72 Sandersky A., Karpesh A., Karpesh L., Skarzin'sky H.

Event-related potentials — an objective tool for the assessment of the speech understanding process. I. Semantic potential N400

СОДЕРЖАНИЕ**СОДЕРЖАНИЕ**

Кунельская В.Я.

Современное состояние вопроса диагностики и лечения грибковых заболеваний ЛОР-органов

Филимонов С.В.

Традиционные подходы к больному и некоторые проблемы современной оториноларингологии. Часть 3.

ЛЕКЦИЯ**LECTURE**

75 *Kunel'skaya V.Ya.*

State-of-the-art diagnosis and treatment of ENT mycotic diseases

79 *Filimonov S.V.*

Traditional approaches to the patient and selected problems of modern otorhinolaryngology. Part 3

ИЗ ИСТОРИИ ОТОРИНОЛАРИНГОЛОГИИ**HISTORY OF OTORHINOLARYNGOLOGY**

Овчинников Ю.М.

Воспоминания о ветеранах нашей профессии

83 *Ovchinnikov Yu. M.*

Memoirs of ENT veterans

ИНФОРМАЦИЯ**INFORMATION**

VIII Всероссийский конгресс оториноларингологов «Наука и практика в оториноларингологии»

84 VIII All-Russian congress of otorhinolaryngologists «Science and practice in otorhinolaryngology»